

NOM DE L'INSTITUTION	Date de la fonda- tion	Nombre		
		de maisons dans la pro- vince	de pro- fesseurs	d'élèves
Sœurs de l'Assomption de la Ste-Vierge.....	1872	21	146	3,500
“ de la Charité de la Providence.....	1843	20	150	5,017
“ Grises de la Croix.....	1845	9	59	1,957
“ de l'Hôpital Général de Montréal.....	1694	4	17	350
“ Servantes du St-Cœur de Marie.....	1892	3	12	440
“ de la Sagesse.....	1884	2	10	406
Monastère des Ursulines.....	1639	4	117	1,376
Couvent des Saints Noms de Jésus et de Marie.....	1843	32	233	6,935
Asile du Bon-Pasteur de Québec.....	1850	16	135	2,412
Congrégation des Sœurs de la Présentation de Marie.....	1853	20	190	3,574
“ “ de Ste-Anne.....	1850	24	338	5,750
“ de Jésus-Marie.....	1855	6	78	872
Religieuses de Notre-Dame de la Charité du Bon- Pasteur.....	1844	2	25	300
Dames du Sacré-Cœur.....	1842	3	150	460
		491	4,518	108,780

Le nombre de ces maisons d'enseignement joint à celui de toutes nos autres écoles indique que la province est sortie de la période difficile des commencements et qu'elle s'avance d'un pas ferme vers une organisation plus complète de son régime scolaire.

Les luttes de la première partie du siècle dernier ont pu retarder les progrès et empêcher la diffusion de l'instruction au sein des campagnes ; mais aujourd'hui, sous le régime de liberté que nous possédons, il est permis d'avoir confiance dans l'avenir.

Puisse le XXe siècle voir croître et fleurir dans nos belles et paisibles campagnes et dans nos villes florissantes les principes d'une saine éducation, et contempler à son couchant une nation vertueuse, d'un caractère viril et d'un patriotisme éclairé.

EXPOSITION DE PARIS

Chargé par le gouvernement de préparer l'exposition scolaire de la Province destinée à faire partie de l'Exposition de Paris en 1900, je constatais, dans mon rapport de l'an passé, le zèle déployé par nos maisons d'éducation et les commissions scolaires pour participer honorablement à ce grand concours universel, et je formulais l'espoir que notre exposition des travaux d'élèves ne fût pas inférieure à celle des autres provinces du Dominion.

Je suis heureux de dire que mon attente n'a pas été trompée. Au milieu des produits de tous genres que le Canada avait envoyés en France pour faire connaître au monde entier ses ressources agricoles, minières et industrielles, notre exposition scolaire a figuré avec avantage et mérité les félicitations d'hommes de marque dans l'enseignement. Pour un grand nombre de visiteurs, elle a semblé être une surprise, et le jury chargé d'examiner les travaux exposés a exprimé hautement sa satisfaction. Aussi, dans la distribution des récompenses, la province a eu l'honneur d'obtenir le grand prix, concurremment avec plusieurs autres pays.